

Mayoritario respaldo a propuesta de Lagos, pero familiares de víctimas insisten en derogar amnistía

“Es un gran avance para la reconciliación”

Como “un gran avance para la reconciliación” calificaron diversos sectores de Chilito la propuesta sobre derechos humanos que Don Ricky dio a conocer el martes en la noche. Incluso, fue ovacionado pocos minutos después, cuando asistió a la Cena de Pan y Vino del Hogar de Cristo, que estaba llena de próceres.

Ayer en Rengo, Papá Mono manifestó que lo planteado “no es la solución definitiva como algunos dicen, pero es la forma de empezar a caminar para construir el futuro”.

Incluso, en la tarde recibió en La Moneda los agradecimientos de parte de la abogada Pamela Pereira, quien contó que el tema de la inmunidad a quienes entreguen información y que sigue sacando ronchas “quedó mal redactado y será rectificado”.

La propuesta

Lagos propuso subir las pensiones de gracia hasta en un 50 por ciento, además de añadir en las mallas curriculares de los colegios la asignatura de derechos humanos. Además, chicotear en el Parlamento la firmoca de tratados y convenios internacionales, junto a la creación del Instituto Nacional de Derechos Humanos.

Una comisión especial determinará quiénes entre los que sufrieron torturas serán incluidos para recibir una indemnización “simbólica”.



Adolfo Zaldívar dijo que hay que ponderar con serenidad.

Junto con el aumento de los jueces especiales o con dedicación exclusiva, bajo el concepto de “obediencia forzada”, quienes hayan tenido que cumplir órdenes para cometer violaciones a los derechos humanos y que estén dispuestos a entregar información, podrían gozar de rebaja de penas o incluso su anulación gracias a la inmunidad que recibirían.

UDI y RN dan apoyo

El timonel de la UDI, Pablo Longueira, señaló que “con profunda satisfacción podemos decir que el paso que hace tres meses dimos, en que en los primeros momentos sufrimos la incompreensión de algunos, nos ha llenado de profunda satisfacción dado que el Presidente ha actuado con un espíritu de superar las heridas del pasado”.

Planteó que “el Presidente de alguna forma le ha entregado un mensaje a la ciudadanía y a los jueces de que las leyes vigentes tienen que cumplirse. Y si no ha propuesto la eliminación de la Ley de Amnistía es una clara señal de que es una ley que contribuye y beneficia a la paz social”.

Su par de RN, Sebastián Piñera, sostuvo que el Gobierno tendrá el “apoyo entusiasta de Renovación Nacional”. Destacó que se hayan tomado en cuenta iniciativas del partido como el dar luz verde a la ratifica-



Gonzalo Martner aseguró que se trata de un gran avance.



Pablo Longueira quedó satisfecho y felicitó a Lagos.

ción del Tribunal Penal Internacional.

Iglesias y Concerta

El cardenal Francisco Javier Errázuriz resaltó que la iniciativa “está mirando a la gente que sufrió y valora la fidelidad que tuvieron los familiares con sus seres queridos”.

Para el pastor presidente de la Confederación de Organizaciones Evangélicas, Francisco Anabalón, la rebaja de penas “puede ser un incentivo que aliente a las personas a entregar información”.

En la DC, el toqui Adolfo Zaldívar, indicó que las proposiciones “hay que ponderarlas y analizarlas con serenidad. Luego en todo lo que corresponda, contribuir a que sean viables y acogidas por la sociedad chilena, única forma de tratar de cerrar las heridas y pacificar los espíritus”.

El timonel PPD, Víctor Barreto, sostuvo que se viene para Chilito la etapa en que todos deben empujar el carro de la reconciliación. Su colega del PS, Gonzalo Martner, cree que la propuesta “es un gran avance”, aunque aclaró que “veremos los temas legislativos, porque lo importante es la eficiencia de la información, sin que ello signifique impunidad”.

Vocero de Pinochet

El vocero del general (R) Augus-



Sebastián Piñera comprometió el apoyo de Renovación.

to Pinochet, el ex vice del Ejército, general (R) Guillermo Garín, dijo desconocer si el ex senador vitalicio se enteró de la propuesta. Personalmente, estimó que “habrá que analizarla, pero lo importante es que quienes han sufrido el dolor del desaparecimiento de un familiar puedan saber su paradero”.

Sin embargo, dijo que “la información, a más de 30 años, está muy perdida o distorsionada por el manejo político que se le ha dado al tema”.

¿Y la amnistía, ah?

Por el lado contreras, la presidenta de la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos, Lorena Pizarro, afirmó que no sienten reflejadas sus aspiraciones en el documento.

“Lo principal que pedíamos era la derogación de la Ley de Amnistía, pero por el contrario se deja en manos del Poder Judicial el decidir si la aplica o no y eso es una señal nefasta porque es mantener abierta la puerta para la impunidad en Chile”.

El ministro del Interior, José Miguel Insulza, respondió que la agrupación sabía que no se eliminaría la Ley de Amnistía. “Está ahí, los jueces van a tener que decidir si se aplica o no se aplique más allá de si se deroga para el futuro. Esa es otra cosa”. (Marcelo Romero Goenaga)